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□ 记者张铮 通讯员 孟雨

作为 PM2.5 的来源之一，餐饮油烟
排放管理一直是难题。自 2018 年起，我
市成立了许昌市餐饮服务业油烟污染治
理办公室，市城管监察支队抽调执法人
员组建执法队伍，对餐饮油烟进行了专
项治理。

那么，餐饮油烟专项治理的效果如
何？我们先看一组数据：目前，全市餐饮
服务业单位已安装油烟净化设施的有
5221 家，安装率达 95.7%，其中大中型餐
饮服务单位、大专院校和企事业单位的
自办食堂安装率为 100%。

2分钟即可知道
饭店油烟排放是否超标

4 月 3 日，在全市餐饮服务业单位
油烟污染治理工作现场会上，各县（市、
区）与会人员现场观摩了一些安装先进
油烟净化设施的餐饮单位。

在市区八龙路一家饭店里，便携式
油烟快速检测仪吸引了大家的眼球。“我
们的油烟净化设施造价是 12 万元，在国
内属于最先进的油烟净化设施。它不仅
能净化油烟，而且能将油分离出来，循环
再利用到建筑行业的制壳子工序中。”该
饭店厨师长说。

记者跟随两家公司的检测人员来到
该饭店，在检测留置的探口前，利用便携
式油烟快速检测仪，在线监测餐饮业油
烟排放情况。两家公司的检测人员一一
登场，将便携式油烟快速检测仪的探头
放到预留的探口内，该饭店的厨师开始
正常炒菜。

2分钟后，两组数据通过电脑打印了
出 来 ，取 平 均 值 ，一 个 为 0，另 一 个 为
0.01。“根据标准，油烟排放的平均值为 0.1
就达标了。这两组数据表明，油烟排放是
达标的。”市城管监察支队副支队长马新
尚说。

使用便携式油烟快速检测仪
数据直观有说服力

一个加大版的“大哥大”，头顶伸出

线，对着烟囱十几秒，就能显示出数据。
观摩现场，不少与会人员对这种便携式
油烟快速检测仪很感兴趣。

“我们在平时的执法中，督促商家安
装油烟净化设施。由于没有相应的检测
设备，我们很难了解他们在安装油烟净
化设施后油烟排放是否达标。”不少与会
人员这样说。

马新尚说，他们以前对沿街饭店进
行调查时，对油烟是否污染环境、污染程
度如何，缺少依据。现在，便携式油烟快
速检测仪成为执法人员的“眼睛”，既快
又直观，有一定的说服力。

其实，记者在采访中了解到，一些饭
店老板知道要安装油烟净化设施，但是
对安装多大功率有点儿迷茫。马新尚介
绍，根据相关规定，1 个基准灶头应达到
处理风量 2000 立方米/小时，2 个基准灶
头应达到处理风量 4000 立方米/小时，
以此类推。

具体到灶头怎么折算基准灶头，马
新尚说，单口标准灶头折合 1 个基准灶
头，双口标准灶头折合 2 个基准灶头，单
口中灶折合 0.5 个基准灶头；4 口煲仔炉

折合 1 个基准灶头，8 口煲仔炉折合 2 个
基准灶头。

全市餐饮服务业油烟净化设施的
安装率达95.7%

一年来，餐饮油烟专项治理工作推
进快，全市餐饮服务业单位共有 5221 家
安装了油烟净化设施，安装率达 95.7%，
其中大中型餐饮服务单位、大专院校和
企事业单位自办食堂的安装率为 100%。

今年，我省对餐饮油烟的治理，又下
达了新的任务和标准。我市将进一步提
高餐饮油烟的治理标准，建设餐饮油烟
在线监控系统，借助科技手段，对全市大
型餐饮服务业单位及敏感区域的大、中
型餐饮服务业单位的油烟净化情况实行
24小时在线监测，进一步提高监管效能。

市城管监察支队支队长李柯说，他
们将持续组织力量开展联合执法行动，
对检查中发现或群众反映的问题，从严
从快查实情况，推动餐饮行业发展。另
外，针对检测不达标的油烟净化设施，执
法人员将督促餐饮企业立即更换，以达
到油烟净化标准。

“神器”来了，一台便携式油烟快速检测仪

2分钟即可知道
饭店油烟排放是否超标

↓ 便 携
式 油 烟 快 速
检 测 仪 显 示
的检测数据。

← 检 测
人 员 使 用 便
携 式 油 烟 快
速检测仪。

本文图片均由记者张铮拍摄

本报讯（记者 张铮 文/图）你还记
得 去 年 园 林 工 人 免 费 赠 送 的 枇 杷 吗 ？
那些枇杷黄澄澄的，特别好吃。又到了
枇杷树的结果期，4 月 7 日，记者发现，市
区的枇杷树已经长出果子了。

八一路绿化带内的枇杷树结了果
子。这一路段有上百棵枇杷树，几乎每
棵树上都结了枇杷：有的树上挂着一簇
簇的小果子，有的枝叶后面零星“藏”着
几颗小果子。

记者发现，这些果子只有拇指盖大
小，还没成熟。它们能不能吃？市园林
绿化管理处副主任李运忠说，枇杷树适
应性强，普通土壤也能生长、结果。往
年，市园林绿化管理处组织工人在市区
集中采摘已经成熟的枇杷，分给过往市
民，供其品尝。今年也不例外，市民可
以静待枇杷成熟。

那么，许昌市区的枇杷树大致分布
在哪里？李运忠说，许昌市区的枇杷树
主要分布在文峰路南段、建安大道（百

花路以东）、八一路（百花路以东）、光明
路东段、魏武大道、学院河游园等处。

其实，除了让人垂涎欲滴的枇杷、
石榴外，市区种植的观赏性果树还有很
多。现在，街头常见的有红果冬青和椤

木石楠。红果冬青到了秋季硕果累累，
椤木石楠在市区的路边和小区很常见。

红果冬青的果实能从秋天绚丽到
冬天，而且因为数量多，给过冬的鸟类
提供了食物。

枇杷树适应性强，普通土壤也能生长、结果

快看，枇杷树已经长出果子了！

枇杷树
结果子了。

禹州市颍川街道办事处建成
9个标准化社区

党建引领
规范化城市社区建设
获社区居民点赞

本报讯（记者 樊倩影 通讯员
潘高锋）“正愁孩子放学没人带，社
区开设的‘四点半课堂’帮我解决
了这一难题。”4 月 4 日，在禹州市
颍川街道办事处锦绣社区，居民杨
晓宁提起“四点半课堂”就竖起大
拇指，并连连称赞。

当日下午，记者在禹州市颍川
街道办事处锦绣社区看到，刚放学
的十几个孩子正在颍川街道办事
处副主任、工艺美术大师马旭东的
指导下学习剪纸。“俺孩子在家可
淘气了，没想到在这里变得听话多
了。社区为俺办了一件大好事！”
站在一旁的一位家长高兴地说。

为全面提升基层党建工作水
平，禹州市颍川街道办事处把加强
活动阵地建设作为服务型党组织
建设的一项重要载体来抓，先后投
入党建专项资金 3200 多万元，按照

“一有七中心”的标准对 14 个社区
的党群活动场所进行了建设和改
造，目前已建成 9 个标准化社区。
该办事处根据居民的需求和各自
社 区 的 特 点 ，打 造 了“ 四 点 半 课
堂”、旗帜引领、老张说事、诚信商
圈、书香锦绣等 14 个各具特色、富
有活力的城市基层党建品牌，推动
了城市基层党建的水平整体提升。

举办乡村旅游节
展现美丽乡村魅力

本报讯（记者 樊倩影）4 月 5
日至 7 日，禹州市无梁镇在大木厂
村举办了首届“钧都府杯”山地微
型越野马拉松全民健身跑暨乡村
旅游节，吸引了 4 万多名游客前来
游玩、参观。

活动中，550 名马拉松爱好者
在新修建的山地马拉松赛道上奔
跑。参赛选手中不仅有禹州本地
的，而且有来自广西、江西、浙江等
地的和来自省内郑州、洛阳、平顶
山等地的专业选手。经过激烈角
逐，来自新乡市封丘县的 811 号选
手范士庆用时 23 分钟完成了 7 公
里越野跑，最终获得男子组冠军。
来自驻马店市上蔡县的 809 号选手
朱冰莹用时 26 分钟，获得了女子组
冠军。

据统计，禹州市无梁镇举办的
乡村旅游节，共接待游客 4 万多名，
展示了“乡村旅游+体育赛事”的融
合魅力，展现了无梁镇乡村旅游发
展的成效。大木厂村，通过此次活
动让大家感受到了其“美丽乡村”
的魅力。

发展电子商务新业态
推进诚信体系建设

本报讯（王慧霞) 近日，市市场
监督管理局为加强普法宣传和网
络市场监测，召开了全市电子商务
行业行政约谈会，规范网络市场违
法案件查办行为，鼓励发展电子商
务新业态。这有力地促进了电子
商务技术研发和推广应用，推进了
电子商务诚信体系建设。


